

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, VIERNES 5 DE JUNIO DE 1903

NUMERO 482

Veritas, Veritatis.

De todas las preparaciones similares conocidas es indudable que tiene conquistado un puesto muy preferente otorgado por el voto unánime de la clase médica y de la opinión pública, la cual le es incomparable

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Constituída por tónicos directos de la medicación hematogena, que propenden á reparar las pérdidas del líquido sanguíneo, haciendole recobrar su composición normal, llena cumplidamente su indicación en todos los casos en que se encuentra deficiente ó alterado factor tan importante de nuestra organización.

En los países intertropicales las pérdidas que experimenta el organismo debido á las copiosas diaforesis originadas por las altas temperaturas y su frecuente volubilidad, traen como consecuencia estados de debilidad general y afecciones del aparato respiratorio, que la Emulsión de Scott infaliblemente regenera y combate ventajosamente.

Exíjase la verdadera de Scott.
De venta en las Boticas.
SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Almacén de ropa hecha

SAN JOSÉ **ROBERTH NOS.** COSTA RICA

Sucursal en la esquina del Parque Central
—antiguo local ocupado por don Pepe Durán—

Este establecimiento ofrece á su numerosa clientela artículos siempre nuevos. La ropa hecha de corte correcto y confeccionado cuidadosamente empleando materiales de muy buena calidad. Cualquier prenda de vestir ya sea desde el pantalón de dril hasta el flux de frac más fino podemos vender separadamente.

Surtido completo en pantalones de dril desde C. 1-25. Chaquetas y chaquetones, tanto de dril como de casimir de clases y dibujos, novedad. Para niños tenemos una existencia de vestiditos de dril desde C. 2-40 y de casimir desde C. 4-00.

Camisas, corbatas, ropa interior de lana y algodón, calzado, sombreros, bastones, paraguas, etc., etc. tanto para niños como para hombres.

En trajes de casimir para caballeros estilo inglés y americano ofrecemos un magnífico surtido desde C. 15-00 el flux. Nuestros precios son fijos y muy módicos.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA

Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á C. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C. 39.

BREVA GLORIA

Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTÉS EN GENERAL

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

—DE—

ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarrillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢ 7.00
Nacionales	"	Nº 1	" 100	5.00
"	"	2	en paquetes " 100	4.00
"	"	3	" " " 100	3.00
"	"	4	" " " 100	2.00

— PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en Cajetilla,	el 100	\$ 7.00
"	algodón	" paquetes	" 100	3.50
"	Trigo	" " "	" 100	3.50
Cigarrillos	suelos de cualquier papel		800	3.00

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y lo ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.
PRECIO MODERADOS.

Extracción sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Disponible

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor,

Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR

TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

Por la reglamentación del Jurado

III

El jurado ha sido, en ocasiones, un estorbo para algunos abogados—para los mismos que quieren abolirlo.—Pues bien, los jueces han sido también un estorbo para la justicia.

El Representante Oreamuno dirigió en la Cámara un cargo terrible, una grave ofensa á los jurados de la provincia de Heredia; dijo: "QUE SE LES PODRIA COMPRAR EN UNA TAQUILLA." Esperamos sus pruebas. No es posible que esa frase la haya dicho el señor Oreamuno para dar un golpe de efecto, y nada más. Alguna razón debe de apoyarle. "Se les podría comprar". Luego, el señor Oreamuno, al hacer esa afirmación, debe de saber algo que le induzca á pensar así. ¿Se han vendido algunas vez? ¿No? Pues nadie tiene derecho á poner en tela de juicio la honradez de una agrupación; en tanto ésta no haya dado pie para semejante duda. Y conste que hacemos estas consideraciones desde el punto de vista legal. Pensar así es agraviar hondamente á los honrados ciudadanos de la Provincia de Heredia, lo que, sin protesta de nuestra parte, no dejaremos pasar. ¿Han cometido acaso alguna indignidad? Nosotros creemos que no, y en tanto no se pruebe lo contrario, seguiremos pensando que ese cargo es por demás infundado y grosero.

Convengamos en una cosa: en que es necesario depurar nuestra administración de justicia. Juez que haya sido complaciente con un reo, no es buen juez. Juez que haya intentado enredar la justicia é impedir su curso, no pue-

de continuar administrándola. Juez que se encarniza con el campesino y es débil ante el poderoso, no da suficiente garantía de legalidad. Seamos enérgicos.

Ahora, volvamos los ojos hacia el jurado. Varias veces hemos pedido su reglamentación. La creemos necesaria, y ya hemos expuesto algunas razones. Pero abolir el jurado, dejar que corran algunas causas en manos de los jueces, es lo mismo que dar libertad á la mitad de los culpados que hay en las cárceles públicas para reponerla con otra mitad de seres inocentes.

Donde la mirada del Juez no penetra, donde la acción de las leyes se interrumpe, penetra la conciencia que analiza y juzga. Y las causas oscuras, las que el Juez entrega al Jurado, reconociéndose impotente; q' las entrañan una masa enorme de tinieblas, también el tribunal de derecho ha de fallarlas? ¿Que los Arrietas fueron condenados por un Jurado? ¿Y cuántos no han ido á presidio por la torpeza ó la debilidad de un juez?

Creer muchos que para ser juez basta y sobra con saber mucho de leyes, tener una inteligencia clara y analizadora y una larga práctica en el manejo de expedientes. No; los requisitos anteriores son muy necesarios, es verdad; pero lo que debe caracterizar á un juez, es otra virtud aún más interesante: *ser justo*, estar desligado de todo sentimiento que sea estorboso á la buena marcha de la justicia, en una palabra: *haber nacido para juez*.

Abolir el Jurado, sería desde luego, entregar al Juez el reo atado de pies y manos. Veamos claro. ¿Por qué quieren abolir el Jurado? Porque *no es justo*, porque es apasionado, porque se vende... ¿Y á quien vais á dejar en reposición del Jurado? Al Juez q' *no es justo*, q' es apasionado, q' también se vende? Reglamentemos el jurado. ¿Que los jurados están expuestos á las corrientes de la opinión y que los jueces son superiores á esas corrientes? Pues bien; eso no es irremediable. Reglamentemos de manera que los jurados no sean personas vulgares, ignorantes, legos en la materia. El Juez no menos vulgar ni menos ignorante, no podrá arrojar

el cargo de venales y de apasionados ó la frente de los jurados. ¿Que éstos no razonan su voto, y sólo contestan á la interpelación del Juez *sí ó no*? Pues que el voto sea razonado, que el jurado explique las razones por las que condena ó absuelve; que se discutan esas razones; que el voto, en fin, no sea inconsciente. Ese es el verdadero camino. "Por aquí se va á la verdad," podríamos decir variando algo la frase de Pizarro. La conciencia debe estar guiada por la razón; es necesario que un rayo de luz sea el hilo de Ariadna que conduzca, á la conciencia del jurado, fuera del laberinto de sofismas, de esos pasos perdidos, donde suele quedarse extraviada por la habilidad del abogado.—Para ello es necesario que la conciencia sea ilustrada.

Pero suprimir el jurado, derribar ese baluarte, esa última trinchera del derecho público, es eliminar la conciencia, destruir una institución, necesárisima en el Estado por razones que ya hemos expuesto.

¿Qué alegan los enemigos del Jurado? ¿Argumentos invencibles son los suyos? No; al Jurado se le puede atacar en un terreno más lógico, más positivo. ¿Quién lo ha hecho así? ¿El Representante Oreamuno, el Dr. Zambrana? Ninguno de los dos; ambos se han ido por los cerros de Ubeda del idealismo vulgar. Sostienen la pureza, la integridad de los jueces, y exhiben al Jurado como una institución ridícula, como un peligro para la administración de la Justicia. Ni jueces ni jurados son santos. No se prueba la necesidad de que un juez de derecho conozca de esas causas, probando la inconveniencia del Jurado. No es ese el camino.

Tales son las razones sobre las que nos apoyamos para pensar que lo que cabe aquí, lo que se hace necesario, es la reglamentación del jurado.

Reileff.

Biografías y retratos

Una revista literario-comercial de esta ciudad está explotando, con muy buen éxito, el rico filón de la vanidad de algunas *eminentias* costarricenses, y á cada paso nos está sorprendiendo con

verdaderas novedades en el género más propicio para su negocio: el biográfico.

Por las páginas de esa revista van desfilando, uno tras de otro, todos nuestros *sabios* y nuestros *patriotas*, íntegros, llenos de gloria y de luz, sin que una mancha siquiera enturbie sus vidas, todas de gran significación para la Patria.

Alguien, con sobra de mala voluntad extraña que siendo tanta la ilustración, tanto el patriotismo y tanta la integridad de nuestros *grandes hombres*, Costa Rica á estas horas no sea un país modelo entre los países civilizados, por su ilustración, su riqueza y su civismo, como si fuera obligación de nuestros *genios* y de nuestros *patriotas*, civilizar á las gentes, desvelarse por buscar minas de oro y sacrificarse porque aquí se formen ciudadanos. Eso, sencillamente es desconocer que la alta posición político-social de nuestros *grandes* está reñida con las ocupaciones plebeyas. Pretender que una lumbrera lleve sus rayos á las cabezas, y el calor á los desheredados es tan insensato como exigir á un dios que descienda de su altísimo pedestal y pise la tierra de los mortales.

Muy bien piensa la citada revista: es necesario que todos conozcamos de cerca las egregias figuras que en más de una vez han salvado á su país; porque es imperdonable que nosotros, los demás costarricenses no las veamos, como son, resplandecientes é inmaculadas; porque precisa que fuera de este suelo se sepa que aquí se producen á la par que un café de primera, notabilísimos repúblicos é intelectuales de primera fuerza.

Esa propaganda es eficacísima, no sólo para que se nos admire, sino también para que se nos respete, como díz es que cierto diputado, por los hombres de otros países.

Lo que sí parece raro y en realidad la es, es que la vida de esos nuestros *grandes* sea tan parecida la de uno á la del otro, como una estrella á otra estrella mirada desde aquí; todas son refulgentes; nos imaginamos nosotros que en la ya dicha revista comercial-literaria se consiguieron un precioso molde en el cual chorrean las hermosísimas biografías que ya conocemos.

Grande es, por lo visto, el número de los prohombres de esta tierra; muy atrás se queda el Coloso del Norte y muchas nacionalidades europeas. Los costarricenses no tienen nada que admirar por fuera, todo lo tienen dentro, en su propia casa: grandes estadistas, juriconsultos eminentes, esclarecidos patriotas, bardos inspiradísimos, togados venerables por su ciencia y por su conciencia, militares invencibles, etc, etc.

Y como no es suficiente que

se conozca la vida del hombre, conveniente es acompañarla de su retrato: ¡Oh el retrato es tan importante!

Si gustamos ver esos cuadros en que los aparece Napoleón en distintas posiciones, todas tan singulares, de admirar la figura simpática de Byron y la imponente del Canciller de Hierro, q' nos importan un poco menos que nada; con cuánta mayor razón no hemos de contemplar el retrato de nuestros propios eminentes hombres?

A la par que nos embelesamos admirando la belleza sin par de nuestras mujeres, debemos robustecer nuestro ánimo leyendo esas biografías tan acabadas y conociendo siquiera el perfil de las grandezas patrias.

Y llegará el día en que en Costa Rica no haya más que lumbreras, porque es edificante la labor, porque todos trabajaremos por imitar á nuestros sabios y á nuestros patriotas.

A dónde va Diógenes con esa linterna?

Pobrecillo; morirá lleno de desesperación porque no encontrará un hombre.

Cronje

Noticias por Cable

DIA 2

San Petersburgo.—El Gobierno ruso ha resuelto no contratar en el exterior la construcción de más navíos de guerra.

Londres.—Los corresponsales del *Times* y del *Morning Post*, en Sofía, dan la noticia de que se está desarrollando un movimiento revolucionario en Macedonia. Creer que el Gobierno de Bulgaria trata sinceramente de atajar el golpe de los revolucionarios, pero que es una tarea muy difícil.

Mil quinientos delegados de las sociedades cooperativas de la Gran Bretaña, han protestado contra la implantación de las tarifas preferenciales. Enfáticamente se oponen á que se altere la política del libre comercio.

Windsor.—Un incendio que estalló en uno de los dormitorios de la escuela de Eton, á las 3 y 30 a.m., causó la muerte de dos alumnos.

Hong Kong.—Avisa el Cónsul francés que los insurgentes de la provincia de Yunnan han ocupado las ciudades de Che Pin Chan y Ho Mi Chan. Está interrumpida la comunicación entre Yauman Tu y Tonquin.

Viena.—La ciudad de Agram, capital de Croacia, fue ayer teatro de grandes desordenes. El hecho dió principio con un grupo de individuos que no quiso dispersarse; la policía entonces hizo un disparo al aire en señal

de que necesitaba auxilio pero la gente interpretando mal el disparo comenzó á tirar piedras á la policía; ésta, á su vez, se defendió ó sablazos; hubo muchos heridos; fueron arrestados 200 bochincheros. Más tarde el populacho apedreó las ventanas; fué necesario sacar toda la guarnición para restablecer el orden.

Gainesville.—Ayer, después de medio día, un ciclón de tremenda fuerza arrasó esta ciudad. Destruyó casi todos los edificios. Hasta que no se remuevan los escombros no se podrá saber el número exacto de muertos. La mayor pérdida de vidas fué en la destrucción de los telares, donde se calcula que perecieron 80 operarios y 20 fueron golpeados. Entre el centro de la población y la estación del ferrocarril murieron 18 personas. El viento tumbó en dicho lugar 4 grandes tiendas. Todos aquellos individuos que se refugiaron en los establecimientos de comercio, allí perecieron. El ciclón vino del Sur; rugía de una manera espantosa y su fuerza era tan grande que levantaba las tejas de las casas como si fueran cartas de naipes. Casa hubo que fué arrancada de sus cimientos y llevada intacta á centenares de varas. Techos, árboles y hombres volaban por el aire como si fueran hojas secas. El día se oscureció tanto que parecía de noche. Como corta providencia se han mandado pedir cirujanos á las poblaciones vecinas. El número de heridos y golpeados es incalculable.

Nueva York.—Según los últimos despachos de Gainesville, el número de muertos asciende á 200 y el de heridos á 300. El valor de la propiedad destruida asciende á \$ 600-000. Se ha nombrado una junta para que dé sepultura á los cadáveres. A la Secretaría de Guerra se han pedido raciones para 1,000 hombres por 30 días. Según los últimos cálculos las inundaciones causaron pérdidas por valor de 10 á 15 millones de dollars.

Valparaíso.—Anoche fué visitada esta ciudad por una tempestad furiosa. El vapor británico *Arequipa*, que estaba listo para zarpar con dirección al Norte, salió del puerto para correr el chubasco, pero desde que llevó anclas no se ha sabido nada de él; se teme que se haya ido á pique dentro de la bahía. Tenía á bordo 81 tripulantes y unos cuantos pasajeros que iban para Europa. El buque británico *Toiledale*, procedente de Port Land Oregon, con un cargamento de madera chocó con el quiebra olas y se hundió enseguida llevándose al fondo al capitán, su esposa é hijo y 6 tripulantes. Al mismo tiempo naufragó el barco chileno *Chiviluigo*; en él perecieron dos tripulantes. El barco alemán *Permison*, de cuatro árboles, chocó con el dique flotante y ambos

sufrieron grandes averías. Se hundió también una draga del Gobierno. Docenas de lanchas están varadas.

SECCION NOTICIOSA

Hemos

Visto en *La República* un suelto "que dice que la Liga de obreros será el centro director de los gremios". —Respecto al nuestro protestamos, porque el pupilaje es bueno para los que no hallan alcanzado experiencia y nosotros... estamos muy entraditos en razón para adoptar los frenos circunscritos á una estrechez egoísta. Unos Carpinteros.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

Antenoche

Se instaló la Directiva del Gremio de Barberos, los hijos del célebre Fígaro.

Nosotros, celebramos de todo corazón el que se hallan agrupado en gremio. ¡Que marchen en perfecta disciplina, todos los que pertenecen á la clase obrera son nuestros deseos!

El pueblo

De Snto. Domingo de Heredia, vería con agrado que se nombra en propiedad, como Alcalde al suplente Luis Arce Chacón. Concedores como somos de las prendas q'lo adornan suplicamos al Supremo Tribunal de Justicia, se digne hacer la elección, en el q' actualmente desempeña la Alcaldía interinamente. ¡Ojalá que ese Alto Tribunal nos oyerá!

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

Unión Comercial

Este será el título que le durán algunos importantes miembros del comercio, que tendrán una reunión con el objeto de fundar una directiva y tratar de asuntos de suma importancia para ellos, á una nueva asociación.

Aplaudimos la idea, y deseamos tenga buen éxito "La Unión Comercial", porque la unión hace la fuerza, y el comercio es un gran poder que unido será respetado é impedirá ciertos abusos ilegales que se cometen con él.

Según se cree, tratará de la Ley de Licores y pedirá la derogatoria de esa Ley al Congreso.

Muy bien!

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción, del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

Levantado

Ya el artículo III sobre el Jurado, recibimos la noticia de que el Congreso, por 22 votos contra 8, había abolido esa institución.

¡Que hemos de hacer! ¡Hagamos República, Dr. Zambrana, hagamos República!

La niñita

De nuestros estimados amigos Durán-Esquivel, está ya fuera de peligro, por lo cual, enviamos á sus señores padres nuestra felicitación. Doce días de honda ansiedad y de angustia han pasado, pero ya dichosamente pronto estará repuesta.

Hoy

quedó establecido el tráfico entre San José y Snto. Domingo de San Mateo, la línea compuesta Mañana, seguramente, parará el tren de pasajeros.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Los zapateros

no se quedan atrás. También varios zapateros están trabajando por organizar su gremio, el cual es indudable que será respetable porque en Costa Rica hay muchos y algunos cuentan con recursos. Adelante, zapateros, adelante!

Para su beneficio,

nos dice "El Noticiero", Albani ha escogido la ópera *Otello*. Es de asegurarsele espléndido triunfo.

TU escritorio tiene una gabela travada? Acudid á los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á la casa y te lo dejará en perfecto estado.

Paliza y buena

le da don Juan Ferraz al Ministro Jiménez en "El Centinela" de ayer, par aquella frase de la Memoria de Gobernación que trata del libro Conmemorativo. ¡Quién habla de suponer que los cuadros de costumbres del pulcrísimo y reverendísimo escritor iban á costar á la nación mil colones! Hombres de Dios, ¿por qué no inventan otro libro conmemorativo y nombran á este cronista colaborador? Me comprometo á no cobrar más que el Sr. Jiménez Dice éste, además, que fastidiosa es la lectura del libro ¡Ya lo creo! ¡Lo que es ser sincero!... Pues ¿no es sinceridad pasmosa esa de considerar el Sr. Ministro fastidiosos y monótonos sus escritos? Los que no son fastidiosos son los mil colones....

En "El Noticiero"

Un señor J. D. expone una excelente idea. La de formar un Certámen para una nueva letra al himno Nacional y premiar con C. 300 la composición que á juicio del Jurado conveniente sea la más apropiada para el caso. Desde luego acogemos gustosos la idea y nos comprometemos á trabajar por su realización.

RICARDO KRIEBEL

Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de don

Federico Tinoco.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis, la bronquitis, la grippe, la tos, el asma— y demas afecciones de las vias respiratorias se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"

La fuerza de los débiles.

La fuerza de los débiles está en el estómago. No hablan precisamente de la fuerza física representada por músculos, sino de la fuerza vital, ó sea la resistencia contra los ataques de cualquier enfermedad. Falta absoluta de digestión es muerte segura. Falta parcial de digestión es debilidad y exposición á toda clase de peligros.



Todos los médicos saben que lo que necesita un estómago débil es descanso, ayuda, algo que haga sus veces, algo que le economice trabajo, algo que lo cure sin gastarlo, algo que evite y cure la indigestión, las agruras, los gases, la ocupación, las náuseas; algo, en fin, que se prepare precisamente para las enfermedades del estómago é intestinos, como las

Pastillas

del Dr. Richards.

No venimos á imponer nuevas doctrinas, ni á crear nuevos sistemas. Apelamos al buen sentido de todos. ¿Es acaso lógico que las enfermedades del estómago puedan curarse con hierro—no importa en qué forma se presente—ó con purgantes, sean en líquidos ó píldoras? El hierro no deja de ser hierro porque se ponga en forma bonita y se anuncie á los cuatro vientos. Al fin y al cabo es un metal muy útil para fabricar arados y clavos, pero no siempre útil para los enfermos y jamás utilizable lógicamente en las enfermedades del estómago é intestinos.

En cuanto á los purgantes, puede decirse que son un mal necesario. A veces conviene tomar un laxante suave, pero tomar purgantes constantemente es acabar con el estómago.

Las Pastillas del Dr. Richards no contienen ingredientes purgantes ni minerales. Son digestivas y antisépticas simplemente.

Las Pastillas del Dr. Richards son quizás el único remedio anunciado al público que merece ambos calificativos: digestivo y antiséptico.

Se venden en todas las farmacias buenas; las recetan los mejores médicos y las han usado con éxito millares de pacientes.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK



REGALO

disponible

CAFFIQUON
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

Tipografía de "El Derecho"



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

LA ULTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

Avenida 7ª. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y atandes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompe Vinagre y Gotas A margas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—
 Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en la Transacción, frente á la Plaza dei Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

THE MANCHESTER HOUSE

Casa importadora de renombre establecida en esta ciudad en el Mercado, frente á la Botica Oriental, contigua á Paulino Ardón.—Tiene venta al mayor y al detal Sedas LEGITIMAS Zarzas, Casimires ingleses, Gazas y Cigarrillos legítimos de EGIPTO.—Tijeras, navajas legítimas inglesas, de HEFFIELD.

Precios al alcance de todos.

MAS BARATO QUE NOSOTROS, NAHIE

M. & M Jureidini

disponible

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"